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这几天，郑州机场的一批批
进口生鲜货物正加紧报关、转
运，国际货站里十分忙碌。这位
名叫郭黎民的小伙子，是代理生
鲜货品运输中，规模做得最大
的。眼下天气不断升温，在转运
环节，小郭一刻都不敢耽搁。

小郭说：“因为这天越来越
热，不加点冰我觉得还是不行，
因为要求三个小时送到。”

小郭2013年从国企辞职，来
到郑州航空港做物流生意，当时
郑州机场每周只有一班国际航
班，可做的生意少得可怜。两年
下来，他已经想打退堂鼓了。实
际上，当时也正是河南省发展航
空货运的起步阶段。2013年左
右，欧洲最大的全货运航空公司
卢森堡货航宣布向外出售股
权。得知这一消息，河南省委、
省政府当即派人前去谈判。

2013年1月，河南民航发展
投资有限公司决定，参与收购卢
森堡货航的全球竞标。2014年1
月14日，河南航投以2.1625亿美
元的竞标最低价，收购了卢货航
35%的股权。

河南民航发展投资有限公司
董事长张明超说：“我觉得还是因
为我们的方案好，当时我们提出
了一个‘双枢纽’战略的方案，就
是我们郑州是卢货航进入亚太地
区的一个枢纽，卢森堡是我们郑
州进入欧美市场的一个枢纽。”

卢森堡驻中国大使俞博生
说：“我们所看重的也正是河南
方面提出的‘双枢纽’战略，这个
战略将使我们双方都会最大程
度受益，所以我们认可了他们给
出的低价。”

2014年4月23日，中卢双方
签下股权交割协议。2014年6月

15日，“郑州—卢森堡”国际货运
航线开通，架起了横贯中欧的货
运“空中丝绸之路”。

短短五年间，随着航班加密
和通航点的增加，这条“空中丝
绸之路”覆盖了欧亚美三大洲的
100多个城市，基本形成了以郑
州为中心、连接欧亚美的国际航
空货运网络。这五年中，小郭的
生意也越做越红火。

从2014年至2018年，“郑州
—卢森堡”航线货运量以10倍速
度发展，国际货运量对郑州机场
货运增长量的贡献率达 79%。
2018年，郑州机场完成国际货邮
吞吐量居全国第四，国际航空邮
件增速位居全国第一。近6年时
间，航空货运发展带动河南进出
口总额不断攀升。2018年再创
新高，实现 5512.7亿元，稳居中
部地区首位。

河南：依托国际航线 建设“空中丝路”
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河南省依托自身航空枢纽的优势，开通“郑州—卢森
堡”国际货运航线，架起了横贯中欧的货运“空中丝绸之
路”，构建以郑州为中心，连接欧亚美三大洲的国际航空货
运网络，闯出了一条中原对外开放的新路。

编者按 昨晚，央视《新闻联播》以3分钟时长大篇幅报道河南郑州依托“郑
州—卢森堡”国际货运航线，架起横贯中欧的货运“空中丝绸之路”，构建以郑
州为中心，连接欧亚美三大洲的国际航空货运网络，闯出了一条对外开放的新
路。本报今日予以编发。

本报讯（郑报全媒体记者
刘俊礼 张昕） 7月 14日，省委常
委、市委书记徐立毅会见东风汽车有
限公司总裁内田诚一行，双方就深化

项目合作、优化产品结构、拉长产业
链条，增强东风公司郑州基地综合
竞争力深入交流、达成广泛共识。

徐立毅表示，郑州将把先进

制造业放在突出位置，完善政策，
营造环境，加快推动汽车产业发
展。内田诚感谢郑州市对东风汽
车有限公司的重视和支持，表示

将按照战略规划，拓展在郑业务
布局，争取更多合作成果。

王新伟、牛卫国、史占勇参加
会见。

徐立毅会见东风汽车有限公司负责人
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本报讯（郑报全媒体记者 覃岩峰
王治）昨日，我市召开深入推进“路长
制”市容市貌大提升活动讲评会。市
长王新伟要求，聚焦建设具有发展活
力、人文魅力、生态智慧、开放包容的
国家中心城市，坚持民本思想，强化使
命担当，共建共管共治共享“幸福家
园”，让广大市民群众更舒心、更悦心。

副市长吴福民主持会议。
会议通报了5、6月城市精细化管理

考核结果，并对红旗、黑旗路段授牌。
王新伟肯定了近段时间工作成效，他说
序化、洁化、绿化、亮化正在成为郑州
“新气质”，赢得了外界赞许和群众认
同。全市上下要围绕“迎民族盛会、庆
七十华诞”，弘扬“工匠精神”，狠下“绣
花功夫”，做足“精品文章”，全面提升功
能、环境、文化、服务“四个品质”，让郑
州有颜值、有品位、有活力、有温度。

王新伟强调，城市精细化管理要
坚持民本导向，树牢以人民为中心发
展理念，运用“一征三议两公开”“三会
一平台”等方法，问需于民、问计于民、
问效于民，持续提升群众幸福感、获得
感。要抓住关键环节，聚焦“四个中
心”“一环十横十纵”道路、郑州机场、
火车站、大型商场等重点区域、重点道
路、重点单位，全面排查拉单子，逐项
分包明责任，打通市容市貌堵点痛点

脏点乱点。要强化合力攻坚，围绕“千
百十”道路升级达标和“红旗街道办事
处”创建活动，以城乡环境整治全覆
盖、施工围挡大清查、四环外卫生保
洁、护栏标语规范等为抓手，构建条块
结合、部门联动、路长负责强大合力，
打造一批精品路段。要叫响“绿城使
者”品牌，大力营造人人是形象、个个
是使者浓厚氛围，依托“绿城红绿灯”
“绿城啄木鸟”“绿城小红象”“绿城春
雨行动”志愿者队伍，着力为城市增光
添彩，为群众排忧解难，让“绿城使者”
成为一道亮丽风景线。

王新伟要求，各级各部门要健全
推进机制，借鉴推广“路长吹哨、部门
报到”经验，加大乡镇办城管力量配
置，明晰路队工作职责，构建横到边、
纵到底、全覆盖的工作格局。要加大
督导考核力度，坚持日巡查、日通报，
周点评、周通报，月汇总、月奖惩等制
度，加大每周明察暗访频次和范围，
及时解决存在的突出问题。要加大
宣传力度，及时宣传推广先进典型、
先进经验，点燃群众参与支持城市管
理的热情，合力塑造“整洁、有序、舒
适、愉悦”的城市环境。

会前，王新伟一行实地观摩二七
区康复后街、中原区康乐里等路段综
合整治情况。

本报鄂尔多斯专电（郑报
全媒体记者 谢中原）13日，在
全国民族运动会马上项目比
赛间隙，第十一届全国少数
民族传统体育运动会执委会
相关成员来到鄂尔多斯市考
察学习，与第十届全国少数
民族传统体育运动会鄂尔多
斯市筹备工作执行委员会相
关成员单位就办好民族运动
会进行座谈交流。市委常
委、统战部长杨福平，市委常
委、宣传部长、副市长黄卿，

副市长马义中，市政协副主
席王万鹏参加考察。

鄂尔多斯市副市长刘建
勋对第十届全国少数民族传
统体育运动会在组织机构、
竞赛组织、大型活动方面、新
闻宣传、接待保障、安全保卫
和经贸旅游及市场开发等方
面的基本情况进行了说明，
并总结了第十届全国少数民
族传统体育运动会成功举办
的经验及启示。

同时，鄂尔多斯市有关成

员单位代表也对郑州市筹备
第十一届全国少数民族传统
体育运动会的组织领导、规划
建设等相关方面提出了建议。

杨福平表示，感谢鄂尔
多斯市有关单位对第十一届
全国少数民族传统体育运动
会的支持，此次两市充分交
流了全国少数民族传统体育
运动会筹备工作的相关经
验，对第十一届全国少数民
族传统体育运动会的筹备工
作起到了很好的促进作用。

本报讯（郑报全媒体记
者 王译博）13日，经开区举
行“迎民族盛会 庆七十华
诞”城市环境综合整治提升
工作第二次观摩点评活动，
市委常委、郑州警备区政委
白江民在督导过程中要求，
要深入贯彻全市“办好一次
会，提升一座城”的重要指示
精神，高标准推进综合环境
整治提升工作。

白江民一行先后来到朝凤

路经南五路、滨河国际新城、
九龙安置区、航海东路鹏程大
道、京珠东环路中兴产业园等
地，实地督导察看场馆周边
综合整治提升、绿地植被美
化覆盖、道路秩序整治、违章
建筑拆除等问题整改情况。

白江民表示，经开区各责
任单位、各办事处要认识再提
升，严格按照任务时间节点，
全面加快各项整改进度；要进
一步端正态度，不能出现歇歇

脚、松口气的懈怠思想，以打
赢攻坚战的姿态解决短期的
问题，以面对持久战的姿态解
决观念性的问题；要发扬匠人
精神，狠下绣花功夫，做足细节
文章，加强关键时段、关键地段、
关键区域的城市精细化管理。
要以本次城市环境综合整治提
升工作为契机，积极行动，把辖
区多年想解决未解决的问题一
并解决，确保全区城市环境面
貌大提升，展现经开新形象。

我市召开推进“路长制”市容市貌大提升活动讲评会

共建共享“幸福家园”
让市民更舒心更悦心

全国民族运动会执委会
赴鄂尔多斯市考察学习

市领导督导经开区综合整治提升工作
严格按照任务时间节点 全面加快整改进度


